
Consultazioni parti sociali – riunione del 28 novembre 2024 

 

Il giorno 28 novembre 2024, alle ore 11.00 si sono riunite, presso i locali del Parco Scientifico e 

Tecnologico dell’Alto Lazio, l’Università degli Studi della Tuscia, Unindustria, Federlazio e l’Ordine 

Dei Dottori Commercialisti e degli Esperti Contabili Di Rieti al fine di discutere sullo stato dell’arte 

dell’offerta didattica nel Polo di Rieti, con particolare riferimento al corso di laurea in Economia 

dell’Innovazione. 

Alla riunione sono presenti: 

- Prof. Alessandro Ruggieri, Professore Ordinario Università degli Studi della Tuscia - 

Referente dell’Università della Tuscia per il Polo di Rieti 

- Dott.ssa Francesca Rosati, Direttrice di Unindustria 

- Dott. Alessandro Moronti, Presidente dell’Ordine Dei Dottori Commercialisti e degli Esperti 

Contabili Di Rieti 

- Dott. Pier Luigi Coccia, Dottore Commercialista 

- Dott. Mauro Giovannelli, Direttore di Federlazio  

- Dott. Federico Rinaldi, Amministratore Delegato del Parco Scientifico e Tecnologico 

dell’Alto Lazio 

- Dott. Francesco Pacchera, Ricercatore a tempo determinato di tipo A, in servizio presso 

l’Università della Tuscia, Polo di Rieti. 

  

La riunione viene verbalizzata dalla dott.ssa Isabella Spolverini, in servizio presso l’Università della 

Tuscia, 

Il prof. Ruggieri ha aperto la riunione ringraziando i presenti per la partecipazione e sottolineando 

l’importanza di affrontare insieme i temi riguardanti sia l’attuale offerta didattica sia le prospettive di 

sviluppo per il territorio. 

Per quanto riguarda il tema della ricerca, è stato presentato il progetto del Centro di Economia 

Circolare, che si propone come un polo d’eccellenza interateneo a supporto dell’attività didattica, e 

di attività di ricerca innovative. È stata sottolineata l’importanza dei progetti attivi nella sede di Rieti, 

che risultano particolarmente strategici per lo sviluppo delle filiere locali, rafforzando il legame tra 

università e territorio. Il prof. Ruggieri ha inoltre evidenziato quanto sia fondamentale sensibilizzare 

le realtà aziendali locali, favorendo una maggiore collaborazione tra imprese e università, per creare 

sinergie efficaci che possano potenziare l’attrattività del territorio sia per le attività didattiche che per 

quelle di ricerca. 

Nel corso della riunione, il Presidente dell’Ordine dei Commercialisti, il dott. Alessandro Moronti, si 

è messo a disposizione per quanto riguarda l’attivazione di tirocini formativi e l’organizzazione di 

eventi. Anche la dott.ssa Francesca Rosati, Direttrice di Unindustria, ha offerto la propria disponibilità 

per svolgere le medesime attività con gli studenti del corso di Economia dell'Innovazione. Il dott. 

Mauro Giovannelli, Direttore di Federlazio, è intervenuto evidenziando la necessità di fornire 

maggiore chiarezza sull’offerta formativa di Unitus e Sapienza presso il Polo di Rieti, sottolineando 

l'importanza di accompagnare tale azione con una strategica campagna comunicativa.  



Complessivamente, l’offerta formativa del corso, considerando che attualmente siamo nella fase di 

erogazione del secondo anno, appare coerente con le esigenze del territorio, e pare opportuno 

intervenire, se necessario, solo alla conclusione del triennio. 

In conclusione, il Prof. Ruggieri ha ribadito l’importanza di costruire prospettive concrete per gli 

studenti, non solo durante il percorso universitario ma anche dopo la laurea. In tal senso, è 

fondamentale rafforzare i collegamenti con il tessuto produttivo locale, organizzando visite aziendali, 

seminari mirati per gli stakeholder e incontri che possano mettere in contatto diretto studenti e 

aziende. Inoltre, si è convenuto sulla necessità di strutturare un programma organico che coordini le 

attività nei laboratori, i percorsi di tirocinio e le iniziative di incontro, al fine di generare opportunità 

di crescita per tutti gli attori coinvolti. 

La riunione si è chiusa con l’impegno comune a lavorare verso un piano condiviso che consenta di 

valorizzare il territorio, migliorare i servizi per gli studenti e consolidare il ruolo dell’università come 

motore di sviluppo e innovazione. 

La seduta si chiude alle ore 12.00, ringraziando tutti i partecipanti. 

 

  Il segretario verbalizzante 

                                                                                               dott.ssa Isabella Spolverini 

 


